

Cierre. La de los correos, desde de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, solo noche.

Palma de Mallorca.—Lunes 23 de Abril de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

## Non omnis moriar

En este mes hay que conmemorar el primer aniversario de D. Juan Valera. El último libro que dió á las prensas fué *Terapéutica social*, que no sólo comprende el artículo así titulado, y que encabeza el tomo á que da nombre, sino otra docena de muy varia y entretenida materia de crítica y exposición literarias.

Tener exquisitas y artísticas ediciones de *cuante blanco* tirando en aristocrática; honores en complicados asuntos metafísicos; no abandonar de sus estudios de humanista y erudito; emplear un léxico rico, de puro valor etimológico y escogido; mostrar no ya sólo educación sino selecta cortesía en ataques y discusiones; afinar la crítica con benévolas tendencias mostrándose transparente y oclotico, ó empaparla de sutil ironía hasta dejar agradecido al mismo perjudicado; y con tan inutilizadas y antipopularcheras dotes apoderarse del público, anubuyrgar, y hacerse amar de él; es un hecho en D. Juan de que no sabría darme cuenta si la fortuna no me hubiese deparado una amistad larga y sincera con aquel hombre extraordinario, en quien, sobre todas las producciones que nos legó su pluma, hay que poner y ponderar otra que el tiempo ha destruido: su conversación.

×

Unidos van muchos de los recuerdos de mi vida á su persona, y en conmemoración de su aniversario referiré el siguiente.

Siempre bondadoso conmigo, me había enviado su última producción. Para aunar reciblo de la misma le enderecé el siguiente soneto:

¡Mi don Juan, yo no sé que encantamiento encierra vuestra prosa perfumada, tan dulce el corazón, tan inspirada con amor patrio, esperanzas y contento.

De hojas volantes, que espacia el viento, hacina aquí su granada dorada el admirable libro, una sagrada de gentil razonar y de ardimiento. ¿Cómo creer que, desde el alta cumbre el ingenio español llegó á un orbe, y en lúcidis mortal se hincó ahora; si á vuestro ingenio, que es perpetua aurora, las helénicas Gracias abren paso y el resplandeciente sol llena de lumbre?

Enviéle el sonetillo, y, froíndome las manos de gusto, esperé la carta, sensísima como todas las suyas, con que D. Juan había contestarme.

Y la carta no vino. Vino sí, dos días después, la noticia telegráfica de su último ataque, y otra más desesperada, y vino luego la escuela en que se me participaba su fallecimiento.

×

Murió el amigo; pero vive y vivirá con gloria impercedera, mientras quede un acento del habla castellana, el literato insignie.

Con ser moderna su producción, con estar divulgada en todos los rincones de España y América, con estar traducida á casi todas las lenguas europeas; el amor filial, con amorosa mano, levanta á su gloria impercedero monumento.

No ha tratado de allegar mármoles y bronce, y sin embargo á mayor perpetuidad consagra sus afanes. El monumento lo constituirán las mismas obras de don Juan Valera, en volúmenes limpios, claros, manejables, y todo lo barato que son en España esta clase de publicaciones.

Las *Obras completas de don Juan Valera*, se vienen publicando desde poco después de su muerte, y cuentan ya con dos volúmenes de *Discursos académicos*; y el primero de sus novelas, que comprende *D. Lus*.

Si á la producción conocida se añade la inédita; si ésta se aumenta con su epistolario escogido, con la biografía y estudio del esclarecido literato, y si estos volúmenes obtienen la boga que es de esperar por los merecimientos de quien les dió vida; la memoria de don Juan Valera perdurará sin que la arrastre por entero el torbellino de las edades.

J. L. ESTEBERICH.

Abril de 1906.

## MUERTE TRÁGICA El descubridor del "radium,"

En nuestro servicio telegráfico dimos la noticia inasista de la muerte de monsieur Curie, el insignie descubridor del radium.

El accidente fué resultado de circunstancias verdaderamente horribles.

Al querer Mr. Curie evitar á un coche que se le echaba encima, se desvió hacia un lado, con tan mala suerte que, resbalando sobre el asfalto húmedo, cayó bajo las ruedas de un carro cargado de gran peso. Una de las ruedas del vehículo pasó por encima de la cabeza del sabio, fracturándole el cráneo.

Curie murió en el acto. Recogido por los agentes de policía, fué llevado al pueato más próximo, siendo allí identificando el cadáver del gran

científico por un empleado de la Facultad de Medicina. Inmediatamente la prefectura avisó á madame Curie, esposa del muerto. La muerte de Curie ha producido honda pena en todas partes, siendo como era, una de las primeras figuras científicas del mundo.

Mr. Curie había nacido en París en 29 de Octubre de 1855. Doctor en 1870, pasó á desempeñar á poco una cátedra de Física en la Escuela superior de Ciencias de Argel.

Mucho antes de descubrir el radium había adquirido gran renombre en el mundo científico por sus notables trabajos acerca de las relaciones de la cristalización con las propiedades físicas de los cuerpos.

Sin embargo, su fama universal la debió á sus felices investigaciones sobre el radium, y en las que colaboró con su esposa Mme. Curie, también notable profesora de Física.

En las investigaciones referidas, y que duraron varios años, consumieron ambos esposos casi toda su fortuna personal.

## Actualidad política

Los periódicos de Madrid, dedican toda su actividad á desentrañar los asuntos políticos. Todos tienden á esclarecer los puntos oscuros de la política.

Son de tal importancia los asuntos que se ventilan, que el viaje del ministro de la Gobernación á Barcelona, que da obsecuro. Y es que ya se sabe su resultado. Hoy llegará á Madrid y probablemente en uno de los próximos consejos se acordará el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales de Barcelona.

El exministro villaverdista señor González Basada ha manifestado que al disolverse dicho grupo político, no ingresarán individualmente en el partido conservador los que lo forman, sino que los jefes de la minoría del Congreso y Senado, señores García Aliz y Santos Guzmán, presentarán al señor Maura á los representantes parlamentarios de dicho grupo, á excepción de los señores Cortezo y Cobian.

Este acuerdo se adoptará en unareunión que los villaverdistas celebrarán el día 27.

No ha precedido—ha añadido el señor González Basada—pacto alguno con el señor Maura, porque tanto este como nosotros lo consideráramos indecoroso.

Pasamos al partido conservador ateniéndonos á lo que dijimos días pasados después de haber cumplido lealmente la memoria del señor Villaverde y teniendo en cuenta que muchas ideas de dicho estadista han sido desmenuadas por el partido conservador. Por eso ingresamos en él.

No olvidan los villaverdistas que muchos de ellos tuvieron los primeros puestos públicos militando en el partido conservador.

Por esto—terminó diciendo—no mantendremos nuestro programa, sino que nos ajustaremos á la disciplina del partido que acudilla el señor Maura.

Se habla mucho de la campaña de *El Imparcial* en artículos que se atribuyen al señor Moret, preparatoria de la soñada reorganización del partido liberal con nuevas Cortes, campaña contra la cual arremete *El Globo* en defensa de los derechos del partido y de la mayoría.

Esta campaña la firma *Un liberal del 81* y entre otras cosas hace una comparación de las fuerzas de la mayoría y de las minorías en el Congreso; y dice: «La ponderación de la mayoría y las minorías? Supongamos una conjunción de todas ellas; sumémoslas: 125 mauristas, 30 republicanos, 6 regionalistas, y pongamos entre carlistas, integristas e independientes, una docena; total, 173. Diferencia hasta el completo de diputados, descontando las actas repetidas, 295; mayoría nota sobre las minorías, 52. Si Maura gobernaba con el duplo de un voto, no podrá usted gobernar con 52 votos?»

Por su parte, el *Heraldo*, también trata este asunto y de esta manera: Son los conservadores 125, y sumando carlistas, y aún algunos independentes, resultarán 135 ó 136 diputados de todas las derechas. ¿Se quedan los liberales solos, como los gallegos del cuento? De 250 pasan en la actualidad tomadas las izquierdas y, por tanto, exceden muy holgadamente de 100 los votos de la mayoría sobre la minoría conservadora, sobre los votos reaccionarios, ó si esto suena mal, *estacionarios*. Pues bien: no hay casi ninguna Cámara en el mundo donde los elementos predominantes de todas las tendencias directoras tengan nada que se parezca á esa superioridad numérica. Con un canto en los pechos se darían los Gobiernos de Francia y de Inglaterra si lograsen algún día 100 votos de mayoría.»

Nuestro paisano el Sr. Maura, en los actuales momentos, se muestra muy reservado sobre los asuntos de palpitante

actualidad; sin embargo, interrogado por un periodista, cree que las Cortes deben funcionar todo el mayor tiempo posible, pero no obstante, calla ante la actitud que sobre el particular observa el Gobierno, porque éste es el que tiene la responsabilidad y porque su criterio es y será dejar gobernar.

La conducta de todos los conservadores—ha dicho—confirma mis palabras de que conviene dejar en libertad de acción á los poderes constituidos. Nosotros nos limitamos en la oposición á salvar nuestra opinión.

## Un príncipe explorador

Después de haber viajado por el Alaska y dirigido una expedición al Polo Norte, el joven duque de los Abruzzos, primo del rey de Italia, va á emprender una expedición por el centro del África. La región elegida por el augusto viajero es el grupo montañoso del Norte del lago Alberto Eduardo, procurando llegar á la cima nebulosa de Ruwenzori á la altura de 5,500 metros. Los indígenas llaman á esta montaña *el rey de las nubes*.

El príncipe irá acompañado de las mismas personas que le siguieron al Polo: el capitán Ogní, el doctor Cavalli, el teniente de navío Winspeare, el alpinista Víctor Sella y dos guías. La caravana se embarcará en Spezia para desembarcar en Mombasa, donde se reclutarán los oficiales indígenas.

La expedición presenta, sin duda, grandes dificultades. Samuel Baker, Stanley y Emin Pachá debieron reunirse á penetrar en dichas regiones á causa de la hostilidad de los indígenas. Stanley, que ha visto el Ruwenzori á una distancia de 200 kilómetros, lo describe como un castillo aéreo defendido por torres.

Se trata, en resumen, por el duque de los Abruzzos y sus compañeros de atravesar el lago Victoria para llegar á la embocadura del Katonga desde donde se dirigirá hacia la cordillera del Ruwenzori. El regreso se efectuará por el lago Alberto Nianza, el Nilo, Gondokoro, Souakin, Kartum y el Oafo. La expedición durará seis meses. Los gastos se calculan en 200,000 francos.

## DE CALIFORNIA

### Terremotos é incendios

Relato de un testigo

El corresponsal del *New York Herald* en San Francisco de California, según telegrafía á *El Imparcial*, refiere la catástrofe en los siguientes términos: «Diá martes, espléndido. Cielo despejado. Sol radiante. Noche hermosa.

El teatro de la Opera estaba atestado de público para oír á Caruso. Se cantaba *Carmen*.

Los demás teatros estaban también llenos de espectadores. Terminadas las funciones, el público invadió los *restaurants*, *cervecerías* y *cafés*. En San Francisco, pueblo esencialmente noctámbulo, se prolonga la veda indefinidamente.

Estos trasnochadores fueron los primeros que advirtieron los movimientos seísmicos.

A las cinco y quince minutos de la mañana se experimentó una fuerte sacudida. Parecía que la tierra se hundía. Los edificios se tambaleaban. Se observaba desde el centro de las vías anchas que las techumbres de las casas iban y venían, como los palos de los navíos anclados cuando el mar se agita.

Yo me encontraba en la Cuarta calle (en San Francisco, como en otras poblaciones de Norte-América, las calles se designan por número, y no por nombre de santo, personaje ó tradición). La tierra comenzó á temblar bajo mis pies. No me daba cuenta de lo que ocurría. Súbitamente se desplomaron cornisas de casas. En seguida hubo unestremecimiento formidable, en el que pudieron apreciarse tres sacudidas.

Sentí la impresión de que me arrastraba un torbellino. El terror dominó mi deseo de observar. Cuando pude darme cuenta de los hechos, se mezclaron en mi mente el ruido fragoroso de los hundimientos y el espectáculo de los edificios hundidos. Tres minutos habían bastado para la destrucción general de la ciudad. El área ocupada por el caserío no era ya sino un conjunto de informes montones de cascote.

Los alaridos de las víctimas surgían por todas partes. La muchedumbre andaba sobre los escombros. Había gentes ensangrentadas, muchas desdentadas, todas gritando. Es formidable é indescribible el conjunto de aquel cuadro de horror.

De pronto aparecieron las llamas en diferentes puntos de la población. Habíase producido el incendio, y ardía cuanto quedaba de pie. Poco después ocurrieron inundaciones. Se habían roto las cajas de agua del depósito que suministraba el líquido al vecindario. Al

mismo tiempo un violentísimo ciclón sopió sobre San Francisco. Aquello parecía el fin del mundo.»

**Permanentes horribles. Hundimientos, incendios é inundaciones.**

Los telegramas del corresponsal de *El Imparcial* añaden que un gran edificio de la calle Eddy se hundió, arrasando la casa contigua, con doscientos habitantes, todos los cuales perecieron. Los edificios de la calle en que se hallaban instaladas las redacciones é imprentas de los periódicos *Examiner* y *Chronicle*, la Compañía telegráfica Western Unión, el palacio de Correos y Telégrafos, la Gran Opera, el Ayuntamiento, varios Bancos y la Compañía de seguros Mutual Life, han quedado destruidos por un incendio.

Lo mismo ha sucedido en Berkeley, al otro lado de la bahía, frente á San Francisco, donde está la Universidad. El mar ha invadido la línea del ferrocarril Southern Pacific, hundíendose la vía en una longitud de milla y media, y á corta distancia de un tren de viajeros que estuvo á punto de desaparecer bajo el agua.

Muchas casas han quedado destruidas en Salinas, á centenares de millas al S. de San Francisco.

Los periódicos de Nueva York dicen que el número de muertos es de 2,500, y que el de heridos pasa de 12,000. Se carece de medios para socorrerlos. No hay médicos, ni farmacias, ni lechos ni ambulancias, ni Hospitales.

La inundación producida por la rotura de las tuberías de agua, ha podido ser contenida; pero algunos barrios, situados en las hondanadas, han quedado convertidos en lagos, asomando por cima de las aguas las techumbres de las casas.

En el derrumbamiento del Colegio de los Jesuitas se han producido muchas víctimas.

El precioso hotel y sitio de recreo de Cliff House, situado á la entrada de la bahía de San Francisco, al lado de la Puerta del Oro, ha quedado destruido. Las comunicaciones telegráficas, ferroviarias y por carretera, son imposibles; pues todo está destruido.

En el hundimiento del Orfanato murieron 200 niños.

El corresponsal de *The Evening World* en San Francisco, telegrafía que dos hoteles se han hundido, sepultando en sus escombros 155 personas.

En Valencia Street se ha abierto el pavimento, en el que se ve una grieta de 180 metros de anchura.

Los tranvías han quedado destruidos, encontrándose 450 cadáveres.

**Pueblos destruidos.**

La Prensa de Nueva York publica despachos, manifestando que en San José, á ocho kilómetros al sur de San Francisco, se han recogido 40 muertos, entre ellos ocho italianos, enterrados bajo las ruinas de un hotel.

El terremoto ha causado estragos en Sta. Cruz, Monterrey, Gil Roy, Ollister, Santa Rosa y otros puntos de la región, pudiéndose calcular que no bajarán de 10,000 personas las que han quedado sin albergue.

El número de víctimas es considerable; pues sólo en Santa Cruz los muertos pasan de 200.

También en Salinas hay muchos muertos.

**Oakland**

Esta ciudad, que según los telegramas ha sido medio destruida por los terremotos, era una floreciente población, situada al Este de la bahía de San Francisco. Venía á ser el Brooklyn de San Francisco; es decir, la ciudad hermana de la capital de California.

Debe su nombre, «tierra del roble», á la gran cantidad de estos árboles que allí se produce. El número de sus habitantes se aproximaba á 50,000.

La traza de la población es bastante agradable, y sus calles y paseos, bien cuidados y sombreados por árboles robustos, son muy de agrado de los excursionistas, que hacen frecuentes viajes en un tranvía funicular á Blair Park, y una vez en dicho sitio, á *Suspension point*, desde el cual se domina la espléndida bahía de San Francisco y la «Entrada de oro».

Otros puntos á los cuales no deja de ir nunca desde Oakland el viajero, para disfrutar de sus magníficas perspectivas, son: el lago Merrit (delicioso paseo en barco), el *Brush-Peak*, el paso de Moraga y la Alameda, que, como el anterior y San Leandro, han conservado nombres españoles. Oakland es la ciudad más importante antes de llegar á San Francisco. A tres millas de Oakland se deja el ferrocarril junto á la bahía, y se toma el *Ferry boat*, y en estos cómodos remolcadores se atraviesa en veinte minutos la distancia que separa esta población de la de San Francisco de California.

## EL MUNDO AL DÍA

Portugal.—Ha comenzado en Lisboa, estando presente el médico mallorquín señor D. Juan Mercant, el Congre-

so internacional médico. La inauguración ha sido brillante.

En la sección de terapéutica presentó una interesante memoria el delegado del cuerpo de beneficencia municipal de aquella ciudad.

En la sección de glaciología estableció una animada é interesante discusión entre los doctores Rousseau y Lastillo y los delegados franceses Tauro y Rogen.

Italia.—En el Vaticano han sido recibidos los peregrinos alemanes procedentes de Palestina, á quienes se ha recomendado que combatan con unidad de miras las tendencias socialistas. «El monarca ha conferenciado con Visconti Venosta, á quien ha felicitado por su gestión hecha en la Conferencia de Algeiras.

Las damas napolitanas agradecidas á los servicios prestados por las escuelas francesa é inglesa, han acordado ofrecerles una bandera bordada por ellas.

Inglaterra.—El Rey Eduardo re, gresará á Londres antes que la Reina el día 2 del próximo mes de mayo.

El 26 del actual saldrán para Madrid los príncipes de Gales, para asistir á la boda del Rey D. Alfonso.

Melilla.—El individuo que hace unos días fué expulsado del campamento de El Roghí por creer que era un espía, refiere detalles muy interesantes de la vida que en el mismo se hace.

Dice que el Roghí se levanta al amanecer, anunciándose esto con una salva. Acto seguido hace oración en una tienda de campaña convertida en mezquita, recibiendo luego su corta.

Terminadas las audiencias se desayunan, permaneciendo luego largo rato en el harén.

A las seis de la tarde nueve salvas anuncian que se dirige otra vez á realizar sus prácticas religiosas. Después efectúa su comida, á la que asisten las mujeres. Una música ameniza el acto.

## Reformas en Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha hecho las siguientes declaraciones, que transcribimos:

«Mi pensamiento sería que en los juicios por jurados no actuase más que un magistrado como juez de derecho. ¿Para qué tres?»

«El único momento del juicio por jurados que exigiría la concurrencia de más opiniones, sería aquel en que hubiese de resolverse sobre si debería someterse ó no la causa á revisión de nuevo jurado. Y para este caso tengo mi solución, teniendo en cuenta que los jurados dijera, después de contestada la primera pregunta del veredicto si la resolución se tomó por unanimidad, por mayoría ó empate. En estos dos últimos casos podría el magistrado acordar la revisión; en el primero, no.

«Pues bien; asistiendo sólo un magistrado, el fiscal y el escribano que hubiese instruido el sumario, no el relator, á la celebración del juicio en la cabeza del partido, no sería tan grande como se dice el trastorno que se produciría en la Audiencia, porque cada vez podría tocar salir á un magistrado distinto.

«Además, como de preperar la reforma del código penal pendiente de aprobación en el Senado, muchos que hoy se castigan como delitos pasarían á la categoría de faltas, el trabajo también habría de ser mucho menor.

«Respecto de los tribunales de lo civil, también tengo mi pensamiento: única instancia con su correspondiente desarrollo y ampliación en el periodo de discusión.

«Al llegar el pleito á conclusiones, yo substituiría estos farragosos, largos é inútiles escritos que hoy se emplean, por un proyecto de sentencia que obligaría á formular á cada uno de las partes litigantes, en las que el fallo se ajustara á sus respectivas pretensiones. Esto ilustraría mucho más el debate, y facilitaría en gran modo la resolución del asunto.

«Por lo demás, ecy partidario de que no sea un mismo juez el que tramite el pleito y lo falle después.»

«Estas reformas son muy nuevas é interesantes. ¿Por qué no las plantea usted?—preguntaron al ministro.—¿Por qué no modifica ahora los proyectos que le ha enviado la comisión de Código?»

«El ministro contestó: Por tres razones. Primera, para respetar lo que establece el artículo 17 de la ley de presupuestos, que tiene por principal fin llegar á la única instancia. Segunda, por consideración á la comisión de Códigos, pues sería vana jactancia en mi hacer prevalecer mi pensamiento sobre la opinión de los sabios juristas que componen. Y tercera, por falta de tiempo, pues los antecedentes y datos estadísticos que hay ya recogidos son para desarrollar las bases autorizadas en el art. 17.

«Pero la ley citada facultó al minis-

tro para introducir modificaciones en los proyectos despachados por la comisión de códigos.

«Es cierto, y de ello me estoy ocupando, pero respetando en lo esencial la reforma.

«¿Y á qué se refieren principalmente estas reformas?—le preguntaron.

«Pues, á los abogados y procuradores, en primer término, contestó el ministro, con el fin de quitar trabas y darles facilidades para el cumplimiento de su misión.

«También me ocupo con atención en el tribunal de responsabilidad judicial que como permanente se establece en el Senado, en el proyecto. Vacilo también en decidirme por si será permanente ó especial para cada caso y sobre si se compondrá ó no sólo de senadores.

## Por telégrafo

**Telegramas números 14, 32 106.**

**Balances del Banco.** Madrid 22 (11'15 n).—El Balance del Banco de España ha dado el siguiente resultado: El oro ha aumentado 119 584 pesetas, la plata ha aumentado 4.371.609 y los billetes han disminuido pesetas 1.747.000.

## Terremoto en San Francisco

**Incendio dominado.** Madrid 22 (10 n).—El horroroso incendio que ha destruido muchísimos edificios y que amenazaba acabar con la población, ha podido ser dominado.

Los bomberos trabajan para lograr extinguirlo por completo.

**Triste aspecto de la población.**

Madrid 22 (10 n).—El aspecto que presenta San Francisco de California no puede ser más triste.

Edificios notables han quedado reducidos á montones de escombros, á causa del terremoto. Los objetos que hubieran podido ser salvados han sido reducidos á cenizas por el incendio.

Muchos cadáveres que estaban cubiertos por los escombros, entrando en putrefacción, despiden un hedor que infesta.

Algunas brigadas que se cuidaban de recoger los cadáveres, se niegan á continuar sus trabajos, por no poder soportar el hedor que despiden los cuerpos humanos.

Esto hace temer que después del espantoso terremoto y el horroroso incendio, sobrevengan numerosas enfermedades.

Hacen aun más triste este cuadro las bandadas de chinchos que se entregan al pillaje más desecarado.

**Envío de raciones.**

Madrid 22 (10 n).—Se ha restablecido en las estaciones inmediatas á la de San Francisco la comunicación ferroviaria.

Desde distintos puntos el Gobierno yanqui envía millares de raciones para que no perezcan de hambre los supervivientes de la catástrofe.

**Pillaje en gran escala.**

Madrid 20 (10 n).—Son numerosos los que se dedican al pillaje. Se les ve entre los escombros hurtando para robar todo lo que de algún valor encuentran.

Han sido fusilados 15 individuos que fueron sorprendidos cortando dedos á los cadáveres, para después apoderarse de las sortijas.

## Romanos en Cataluña

**Visita á Reus.—Promesas.**

Madrid 22 (10'30 n).—El Ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones ha visitado Reus. Hablando con altos personajes y autoridades, el señor conde ha prometido satisfacer algunas aspiraciones justas de Cataluña.

**En Tarragona.**

Madrid 22 (11'30 n).—El señor conde de Romanones llegó á Tarragona donde se le dispensó un cariñoso recibimiento.

FABRA



ALCANCE DE LA NOCHE

D.ª María de la Concepción Mir y Morro DE ESTARELLAS

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos Q. E. P. D.

Su esposo y demás familia al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones...

Herniados y Trencats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen bragero...

Vino tinto de Mallorca de LA BASTIDA

del cosechero P. MARTINEZ

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 8 litros...

Puntos de venta autorizados: Colmado «La Providencia» de D. Vicente Pomar, Despacho de D. Bernardo Estela...

ULTIMA OBRA DE PEREZ GALDÓS

La vuelta al mundo en la Numancia

Véndese a 2 pesetas en la Librería de J. TOUS.

DESDE SEVILLA

Campaña de un mallorquín contra el bandolerismo

Cuando a fines del año próximo pasado vino destinado a esta Comandancia el teniente coronel Sr. Pizá...

Finalmente capturó y aprisionó a los criminales Chozizo y Soniche...

En la noche del 14 de Marzo próximo pasado, salieron de la Roda las fuerzas de la benemérita...

Ya vencidas cuantas dificultades se presentaron para preparar el viaje...

Al amanecer, hora señalada, la pareja que mandaba el sargento de la Roda...

Después de pasar una noche del todo borrascosa, antes del amanecer llegaron al punto indicado...

El Gobierno nacional deberá ejercer asimismo una vigilancia eficaz sobre las grandes entidades comerciales...

calosa estaban apostados al parecer con escopetas.

Intimidados por el sargento para que entregaran las armas, lejos de obedecer salieron huyendo...

Al ruido de los disparos acudió el teniente de la fuerza Sr. Romero...

El nutrido fuego de la guardia civil obligó a los cacos a ponerse a salvo...

Inmediatamente se dió aviso de lo que ocurría al teniente coronel señor Pizá...

Viendo que lejos de obedecer sostenían el combate, el sargento Pizá Mercaçal...

Afortunadamente la fuerza no tuvo novedad.

Es digna de un caloroso aplauso la fuerza en general que secundó las órdenes de su digno jefe señor Pizá.

Sevilla 19 1906.

DISCURSO COMENTADO

Un presidente contra el capitalismo

El presidente de los Estados Unidos pronunció un discurso en Washington, con motivo de la colocación de la primera piedra de un edificio anexo al Congreso.

Sin perjuicio de censurar la tendencia a acusar de corrupción a los grandes capitalistas norteamericanos...

«Atravesamos en este momento—dijo el Presidente—un período de gran agitación social, política e industrial.

Habiendo a continuación de las enormes fortunas poseídas por las asociaciones capitalistas e industriales norteamericanas...

Al terminar su discurso Mr. Roosevelt, dijo que el bienestar del obrero no se deriva de la ruina del capitalista...

Ya se ha comenzado a hacer algo en este sentido, presentando al Congreso un proyecto de ley relativo a la reglamentación de los precios de transporte ferroviario.

Nuestra información

Nueva Casa Cuna

En el local que antes ocupó el teatro de Mar y Tierra, ayer tarde se celebró una reunión preparatoria de señoras de Santa Catalina para tratar de la instalación de una Casa Cuna del Niño Jesús en aquel arrabal.

Presidió el Vicario de la iglesia de San Magín y la Junta Directiva del Patronato de la de Palma y asistieron además de bastantes señoras...

El Sr. Vicario expuso a los reunidos la importancia de fundar dicha institución.

Se interesó a los concejales que asistieron para que el Ayuntamiento destinase una cantidad para lograr la fundación de esta nueva Casa Cuna.

La reunión, por las impresiones que se recogieron, tuvo feliz resultado y es de esperar que en breve se establecerá un benéfico institución.

Conferencia

A la hora previamente anunciada, en el local que ocupa la sociedad Juventud Republicana, desarrolló el tema El trabajo y la mujer, D. Benito Pons...

Con la claridad y soltura que le distinguen empezó el Sr. Pons su conferencia fijando el concepto de la mujer...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

Como medio para remediar en parte tales inconvenientes y poner en cierto modo a la mujer a cubierto de injustas explotaciones...

la legalidad vigente sobre la materia, a fin de que queden garantidos los intereses que se relacionan con la salubridad y de que llegando a conocimiento de todos, cuando se presentare el caso no surjan entorpecimientos...

1.ª Nunca se autorizará la traslación de cadáveres no embalsamados (Disposición 3.ª de la Real orden de 5 de Abril de 1899)

2.ª A la instancia solicitando el permiso, que deberá ser suscrita por el paciente más cercano del finado...

3.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

4.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

5.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

6.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

7.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

8.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

9.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

10.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

11.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

12.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

13.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

14.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

15.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

16.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

17.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

18.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

19.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

20.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

21.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

22.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

23.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

24.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

25.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

26.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

27.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

28.ª No se cursará ninguna instancia que no sea el objeto que queda mencionado en el presente por agentes particulares...

29.ª Al Subdelegado de Sanidad satisfarán los interesados, en concepto de honorarios, 30 pesetas...

que han dado gran renombre a la vecina isla.

También figurarán labores de una escuela municipal y otros trabajos de mérito artístico.

La representación de Baleares será muy importante. Es de presumir que todos los expositores obtendrán valiosas recompensas.

La romería de Portals Ayer se celebró la popular romería que se dedica anualmente a Nra. Señora de Portals el domingo de Quasimodo.

Los romeros pasaron un día de campo delicioso. Pesaron y disfrutaron alegremente de la placidez de aquellos sitios.

La carretera de Andraig se vió con este motivo muy concurrida de los romeros que regresaban contentos de la fiesta a que habían asistido.

Visita de inspección En la enseñanza nacional, revista pedagógica que se publica en Valencia, leemos las siguientes líneas:

«Visita de inspección.—Se ha autorizado al Rector de Barcelona para girar una visita de inspección al Instituto de Baleares, con el fin de que se depuren los hechos abusivos que el Catedrático D. Pedro Estelrich ha denunciado como realizados por el Director del mencionado Centro docente.

Falta hace que, con mano dura, se ateo corto a cuantos abusos de su cargo, como Jefe de los Establecimientos de Enseñanza, se ponen a la Ley y los Reglamentos por monterá y se convierten en verdaderos alcaldes de monterilla, con desprestigio de los Claustros y de la Enseñanza oficial.

Gran escándalo En el ensahecho, por los inmediaciones de la estación del tren, ayer se produjo fuerte escándalo.

Unos jóvenes y otras personas insultaban a un individuo, quien para librarse de la agresión de que era objeto se refugió en la caseta de los carabineros.

Intervino el comandante jefe de día, y logró con su intervención apaciguar el escándalo. También secundaron a dicho comandante varios jefes y guardias de carabineros.

Estos jefes empezaron la instrucción de la oportuna sumaria y con la cooperación de la policía fueron detenidos dos sujetos y una mujer presuntos promovedores del alboroto.

En la Democracia Balear En la novel sociedad La Democracia Balear se reunieron buen número de familias de socios animando la agradable velada que se celebró.

En la misma se ejecutó con acierto el siguiente programa:

Primera parte 1.ª «La Bohème», vals por la banda Vitaliani dirigida por la Sra. A. Mateu.

2.ª «Clavé», su vida y sus obras» por el vice presidente D. Francisco Mateu.

3.ª «Romance», por la Sra. A. Mateu.

4.ª «A una joven en su muerte» poesía por D. Rafael Caro.

5.ª «Romance» por la Sra. J. Pomar.

6.ª «Poésía por el señor Simonet.»

7.ª «El día de Mayo» poesía por el Sr. Horrach.

Segunda parte 1.ª «Paso doble» por la Banda Vitaliani.

2.ª «La Mariposa» poesía por D. María Pajol.

3.ª «Nos Toros» romance por la Sra. D.ª Francisca Pomar.

4.ª «De la porte de Jesús al Molit» poesía por D. Francisco Mateu.

5.ª «Val de Brén» por la Banda Vitaliani.

6.ª «Mi ideal» poesía por D. Jaime Valent.

Terminó la velada con un animado baile de salón en el que tomó parte el elemento joven que asistió a la misma.

La primera comunión Ayer en la Sta. Iglesia Catedral y otras de esta ciudad y suburbios se dió la primera comunión a crecido número de niños de ambos sexos.

Antes de recibir el Santísimo fueron exhortados con sentidas pláticas a fin de que procurasen conservar siempre un pensamiento tan inmaculado como en aquella ocasión y que a toda costa se asegurasen del camino del mal.

Durante la mañana los niños y niñas que habían recibido la primera comunión visitaron a sus parientes y amigos de los cuales recibían felicitaciones y obsequios.

Notas del Carnet

Religiosas

Santoral Para hoy.—Santos Jorge, mártir y Alberto.

Para mañana.—Santos Fidel, capuchino y Gregorio, obispo.

Guarenta-Horas Empezarán mañana en Sta. Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos. Explicación a las nueve y acto seguido se rezará la primera parte del Rosario...

En San Francisco, mañana, a las siete y media, durante una misa se practicará el ejercicio de los Marías de San Antonio de Padua con meditación repitiéndose al anochecer con solemnidad.

Ejercicios En San Francisco, mañana, a las siete y media, durante una misa se practicará el ejercicio de los Marías de San Antonio de Padua con meditación repitiéndose al anochecer con solemnidad.

Necrológicas Ha fallecido en esta ciudad el joven piloto de la marina mercante D. Pedro Pomar.

D. E. P. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en Artá el Rdo. Pbro. don Juan Amorós Esteve, ex vicario de Capdepera.

Fué en vida un ejemplar sacerdote y su comportamiento y virtudes le valieron muchas amistades.

D. E. P.

De viaje Ayer salió para Barcelona donde pasará unos días nuestro estimado amigo el novelista y dramaturgo mallorquín D. Juan B. Enseñat.

Con destino a Valencia salieron ayer tarde a las doce en el vapor Llesda, don Pedro Bramera y señora, M. Mas, don Quorato Oliver, D. Juan Gayá, D. Luis Rubio, D. Agustín Uros, D. Francisco Pita, D. Rufino Martínez, D. Bartolomé Grau, D. José Montañón, D. Rafael Ramírez, D. Juan Roselló, D. Antonio Martorell, D. Estanquillo Ruiz, D. José y D. Pedro Bayate, D. Bautista N.

Para Ibiza salieron en el mismo vapor D. Vicente Ferrer, D. Francisco Barceló.

A bordo del vapor Cataluña salieron ayer noche para Ibiza D. Vicente Prat, D. Juan Cardona y María Prats.

Con destino a Barcelona salieron ayer tarde a bordo del vapor Lulio D. Francisco Murrin, Mr. y Mme. Malet, Mr. y Mme. Fnealere, Hermanas Font, don M. Juan, D. Paul Gagneur, D. Juan Vesier y señora, D. Mauricio Casera, D. Juan Alcina, D. Antonio Tar, don Pedro Arenas, D. Miguel Albiá, D. Joaquín Nicolau, D. José Sanés, D. Ramón Galeán, D. Jaime Guardia, D. Ernesto Omas, D. Ramón Casas, D. Juan I Pla un hermano de la Presentación, D. Emilio Elias, D. José Casillas, D. Carlos Soler, D. Josefe Peiro, D. Gabriel Bauri, D. Bartolomé Brunete, D. Luciano Bizar, D. Antonio Rullán, D. Juan Teixidor, D. Cayo y Angeles Guadaupe, Adela Bolotti y Strhige, Juan Oliver, Marqués de Herrer, Mr. y Mme. Wolfen, moestre y Mme. Ibanellon, Mr. Plina, M. Jaime L. Gamon, D.ª Eise Taleoli, D.ª María Sandoval, D. Bernardo Balsone, D. Lucien Delanny, D. Juan Apel Nme. Kraor, D. Leon Dillet, Jacques Seret, M. Pearki, D. Francisco Ortiz, D. Vicente Ballester, D. Vicente Ferrer, D. José Prunier, D. A. Peyrot, D. Antonio Puigserver, José Aulet y señora y un cabo.

Militares Servicio de la Plaza Para mañana: Parada.—El segundo Batallón del Regimiento Infantería de Inca. Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Palma don Enrique Pintos Ledesma. Hospital y Provisiones.—El primer Capitán del Regimiento Infantería de Inca. Vigilancia.—El octavo oficial de Artillería y clases del Regimiento Infantería de Palma.—D. O. de S. E. El Teniente Coronel Sargento mayor D. Damián Geran.

Destinos Don Cecilio Benedito y Trujillo, ascendido a Comandante, en la Comandancia de Artillería de Menores, a situación de excedente en Baleares.

Los primeros tenientes D. Alfredo Zariolday de Otola y Arana, de la Comandancia de Artillería de Menores, a la de Pamplona.

D. José Gener y Lobatón, de la Comandancia de Menores al segundo Regimiento de Montaña.

D. Fernando Camillas y Hernández, del 18.º Regimiento montado, a la Comandancia de Menores.

D. Carlos Ofuntes y Rodríguez de la Comandancia de Mallorca, a la de Ota.

Indemnización Han sido otorgadas las de 125 pesetas diarias a los paisanos Vicente Mari Guison, y José Mari Ripas, que con pasaje por cuenta del Estado tuvieron que trasladarse desde Ibiza a Palma, para declararse como soldados en una causa por guerra, a seguida por la jurisdicción de Ota.

INTERESANTE

Los que viven fuera de Palma y desean beber el exquisito vino de LA BASTIDA se les servirá a 0.90 pesetas Litro en adelante.

NOTA.—Los encargos deben dirigirse al Colmado La Providencia, de VIOENTE OMAR.



Marítimas

Movimiento en el puerto durante las últimas 48 horas.

Día 29

Entradas

Procedente de Argel llegó el vapor Miramar con 32 pasajeros y carga general.

También llegó procedente de Barcelona el vapor Cataluña con la correspondencia, 8 pasajeros y carga variada.

Salidas

Con destino a Valencia é Ibiza salió ayer tarde a las doce el vapor Ilesha embarcando la correspondencia para ambos puertos, 34 pasajeros y carga general.

También salió por la tarde a la hora de itinerario el vapor Lulio con la correspondencia, 65 pasajeros y carga general.

Día 30

Entradas

A las dos de esta tarde ha fundeado en el sitio de costumbre el cañonero Nueva España.

Salidas

Con destino a Cabrera ha salido esta mañana a las doce el vaporcito del mismo nombre.

Despachados

Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde a la hora de itinerario el vapor Miramar.

Noticias varias

Por causa del temporal de estos pasados días hoy no ha llegado el vapor Ilesha.

Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Lulio volviendo a emprender viaje por la tarde para el puerto de su procedencia.

También llegará mañana por la mañana el vapor Ilesha procedente de Valencia é Ibiza.

Estadística

Nacimientos

Jugado de la Lonja. Día 20.—Varones 2, hembras 3. Día 21.—Varones 1, hembras 0.

Fallecidos

Día 22.—José Martínez, viudo, de 66 años. Pedro Juan Aguiló Fuster, casado, de 47 años. María Jaume Fiol, de dos meses.

Matrimonios

D. Damián Rigo Juan con doña Margarita Repeses Colomar.

TAUROFILAS

Locales

Entre nuestros aficionados al arte tauromáquico reina gran entusiasmo para asistir a la novillada que el próximo domingo se celebrará en nuestro circo tauromáquico en la cual torearán la renombrada matador de toros La Revérté, que de tanta fama viene precedida.

En el vapor Cataluña llegaron ayer ocho novillos de la ganadería salamanquina propiedad de D. Casimiro Tabernero.

Entre los aficionados a dichos combates por el orden con que fueron sorteados a su llegada a los corrales.

1.º Núm. 17 Chinío, negro listón bragado. 2.º 106 Cocinero, retinto. 3.º 87 Perezoso, berrendo en negro.

4.º 85 Costurero, negro meado. 5.º 88 Parreño, berrendo castaño. 6.º 72 Vanidoso, berrendo colorado.

7.º 68 Lagarto, negro bragado. 8.º 7 Vaquero, entrepelado. Por desavenencias surgidas en el acto del encajonamiento de los novillos de Maspuñol entre el encargado de la empresa y el mayoral de dicha ganadería, porque el ganado no correspondió a las esperanzas de dicho encargado y quisó por no sufrir bochornos, la empresa de desear favorables con sus reiterados deseos se ha visto precisada a adquirirlos de la acreditada ganadería de D. Casimiro Tabernero de Villar de los Alamos (Salamanca).

De la Península

Para matar dos corridas de cuatro toros cada una, en las tardes de los días 24 y 25 de Junio en Tolosa de Guipúzcoa, ha sido contratado el matador de toros madrileño Antonio Boto, Regaterín.

Este espada tiene ya formada su cuadrilla con el personal siguiente: Placeres: Salustiano Fernández, Chano y Manuel Fernández, Chano.

Banderilleros: Juan Antonio Mejía, José Barbastro, Pepita de Valencia, y Enrique Berenguer, Blanque.

El punillero, será Juan Antonio Mejía.

Del Extranjero

Se ha despedido del público de Méjico toreando seis veraguas, el diestro Antonio Fuentes.

El matador español estuvo sublime durante toda la tarde, mostrando maestría toreando, monumental banderillado y hábil y valiente con el estoque.

La muerte del quinto toro la brindó a un rico mejicano, el cual abseguió al maestro con un reloj de oro extrajapón correspondiendo Fuentes con el regalo de la muleta y el estoque que empleó para matar al veraguano.

Terminada la corrida, y habida cuenta de que Antonio Fuentes embarcó al día siguiente con rumbo a España, el público le hizo una ovación altamente cariñosa, que conmovió al elegante torero.

Sentimientos.

De Teatros

Lírico

El sábado se estrenó el disparate cómico-lírico Villa Alegre, que por el movimiento y chistoso entretuvo al público que aplaudió en diversas ocasiones haciendo repetir el baile de la Pironda y varias veces el tango de las cosquillas.

Este último fué cantado y bailado con mucha gracia y picardía por la Sr. Querol, que demostró una vez más cuanto vale para los papeles que representa. El público lo comprendió así y prueba de ello los muchos aplausos que le dedicó.

Es de esperar que podremos verla en otras obras, donde sea más amplio su trabajo. Los Sres. Tormo Navaro y Fernández también fueron aplaudidos en Villa Alegre.

Ayer tarde y noche se vió muy animado el teatro, especialmente por la noche el patio y palcos estaba brillantísimo abundando el bello sexo.

Frasco Luis, El iluso Cañizares y Villa Alegre fueron aplaudidas, así como el Sr. Pinedo y los artistas que tomaron parte en el desempeño de las obras.

Esta noche a las nueve se verificará una sesión popular penitenciosa en escena Bohemios y El iluso Cañizares.

Mañana a las seis y media se representará Villa Alegre y a las ocho y media Los quapos, reprise de la zarzuela Moros y cristianos y El iluso Cañizares.

El miércoles se estrenará La bella Pepita.

NOTAS INTERESANTES

NOBLEZA BALEAR

Marqués de la Bastida.—En 17 de Noviembre de 1791 obtuvo este merced el Sr. D. Antonio Montis Alvarez.

Hoy lleva este título el Sr. D. Guillermo Montis Allende Salazar Boneo y Loizaga.

Conde de Santa María de Formiguera.—Fué dado el 26 de junio de 1632, a D. Pedro Ramón Burgues Zaforteza y Villalonga.

Hoy corresponde a D. Vicente Ferrer de Sant Jordi Saez Vives y Socías.

Conde de San Simón.—Título creado en Francia en 1635 para la rama segunda del Duque de San Simón.

Hoy lo posee el Sr. D. Luis de San Simón Ortega Montaner y Ballesteros.

Conde de Montenegro y de Montoro.—El Condado de Montenegro fué conferido a D. Ramón Despuig y Rocaberti en 2 de agosto de 1658 y por su esposa D.ª Melchora Martínez de Barcilla Ruiz de Montoro entró en la casa Despuig el título del Conde de Montoro.

Hoy lo posee el Sr. D. Ramón Despuig y Fortuny Despuig y Sureda.

Conde de la Cueva.—Fué conferido el día 20 de Mayo de 1693 a D. Francisco Villalonga Fortuny y hoy lo posee el Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma y de Oñfuentes.

DE LA REGION

Sóller

En la sesión celebrada anoche, el Ayuntamiento de esta ciudad acordó que las Fiestas y Fiestas de la Victoria se celebren los días 12, 13 y 14 del mes de Mayo. A su debido tiempo anunciaremos el programa de las fiestas.

Debido a la lluvia de estos días los torrentes de esta localidad han experimentado una crecida bastante regular, especialmente el torrente Mayor que hacía muchos años que por este tiempo no se había visto llevando tanta agua. Esperamos que estas lluvias habrán sido benéficas para esta comarca.—C.

22 Abril 1906.

La segunda suelta de palomas mensajeras verificada en la tarde del sábado de Pascuas desde Inca, fué más desgraciada, si cabe, que la efectuada el 21 de marzo último desde Santa María. Las pérdidas sufridas en la primera consistieron en un 50 por 100 y las de la segunda, algo mayores todavía.

Las causas ocasionales de tamaños desastres las atribuimos en primer término a las razas, que ó han degenerado mucho ó no son tan superiores como se venía pregando, a los fuertes vientos que desgraciadamente reuñeron en tales días, a la completa cerrazón de los horizontes, a la niebla etc., etc.

Sabemos, no obstante, que la animación entre los aficionados sollerenses no se ha entibado en lo más mínimo, pues tan luego abonaron el tiempo se efectuará la tercera suelta desde Alcudia; y

cuarta en alta mar y la última desde la ciudad de Mahón.

—El precio de las naranjas continúa siendo el de 7-50 ptas. la carga.

Felanig

Estamos en plena primavera, y sigue todavía dominando el tiempo revuelto despacible. No pasan dos días sin caer lloviznas más ó menos persistentes, que conservan las tierras en constante humedad, dificultando y retardando bastante los labores del arado, que los más atareados agricultores quisieran tener ya algo adelantadas. También han reinado esta semana fuertes vientos, cuya violencia ha desgarrado muchas ramae cargadas de rico fruto.

Anoche empezó a caer otra vez pausada llovizna, que por la madrugada se ha hecho más abundante, siguiendo en esta forma toda la mañana, con algunas tronadas y relampagos.

—Según acuerdo del Ayuntamiento, desde el día 25 del corriente al 31 de Mayo próximos serán admitidas en aquellas oficinas las alteraciones que en los amillamientos deba hacerse por fincas rústicas y urbanas que hayan cambiado de dueño, ó que merezcan ser rectificadas por otras causas bien fundadas.

—En este mercado, se cotiza hoy el almendrón a 81 pesetas al quintal.—C. 21 Abril de 1906.

Gacetillas

Ha sido encerrado en la cárcel un individuo reclamado por el Presidente de la Audiencia.

Fueron en gran número las familias de Palma que aprovechando el hermoso tiempo que reinó en la tarde de ayer se trasladaron a la Font Santa, Bosque de Bellver, Porto Pi y otros puntos de aquellos pintorescos sitios.

El Sr. Gobernador civil ha remitido 50 pesetas como limosna al Asilo de la Piedad.

De una casa de la calle de Villalonga se han extraído dos gallinas.

Ayer el cauce de la Riera continuó conduciendo gran cantidad de agua.

D. Jerónimo Roig ha sido nombrado maestro de Art.

Han tomado posesión de la escuela de niñas de Campos de Ana Bastard, de la de Pollensa de Concepción Dages y de una de Santa María de Magdalena Lladó.

Ayer se celebró en Felanig una romería que subió al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador.

El conocido artífice D. Rafael Cortés, nos participa que con esta fecha se ha hecho cargo de la platería que D. Cayetano Pomar tenía establecida en la calle Pelaires n.º 10.

Hemos recibido el número correspondiente al 15 del corriente del Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, el cual contiene variado texto.

Sería de gran conveniencia y utilidad que el Ayuntamiento cuidara de hacer recomponer el afirmado del piso de dos tintas calles del ensancho del punto conocido por Son Suñeret, puesto que se hallan intrasitables.

Mañana, a las doce, celebrará sesión la Comisión Provincial.

Se está montando una fábrica propiedad de D. Andrés Bastard para la elaboración de anteños y otros licores en el ensancho de Son Suñeret.

En una casa del ensancho inmediata a la Puerta de San Antonio se está montando la maquinaria necesaria para el tejido de elásticos destinados a zapatería.

En breve serán licenciados los soldados de Infantería que hayan cumplido los tres años de servicio activo en filas.

Hoy han terminado las Cuarenta Horas que en la iglesia de San Francisco se han dedicado al glorioso San Francisco de Paula.

Esta mañana el nuevo vicepresidente de la Comisión provincial Sr. Socías y Clar acompañado del diputado Sr. Morales han visitado en su despacho al señor Gobernador Civil.

Ha sido declarada oficial la Cámara de Comercio de Mahón.

La policía ha detenido una mujer reclamada por el Juzgado.

La agrupación metalúrgica del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha acordado solicitar a los industriales que tengan que hacer alguna reclamación concreta sobre los nuevos derechos arancelarios la expongan lo más pronto posible en la secretaría de aquella corporación.

El Ayuntamiento de Barcelona ha convocado un concurso entre los artistas españoles para la ejecución del cartel anunciador de la Exposición internacional de arte que se inaugurará en Barcelona el 23 de Abril de 1907.

El estilo, carácter y procedimiento artístico del cartel queda a completa libertad del artista, siendo únicamente obligatoria la medida de 1,40 por 0,80 metros.

Ha quedado terminada la construcción de parterres de la parte del jardín del Esplanade inmediato a la fábrica del Sr. Esteve.

En La Puebla se continúan estudiando dos proyectos para instalar en aquella villa el alumbrado de gas acetileno ó eléctrico.

El derribo de murallas sigue adelantando. La Puerta de San Antonio está a medio derribar y por aquel punto el foso de la muralla está rellenado.

Actualmente se procede al desmonte de las pichas laterales del puente contiguo a dicha Puerta.

Ayer fueron muchas las familias que pasaron el día en el campo celebrando el tradicional Pan caritat.

Durante estos días los alumnos de muchos colegios y operarios de talleres y fábricas obrarán excursiones para conmemorar esta costumbre típicamente mallorquina.

En Mahón en breve se inaugurará la benéfica institución La Gota de Leche.

El sargento D. José María Rodríguez ha sido nombrado comandante de la guardia municipal de Felanig.

La Gaceta anuncia para el 1.º de mayo el pago de los cupones correspondientes de la Deuda amortizable de 1900 y 1902.

Ayer se celebró el anunciado sorteo en la Caja de Ahorros. En otro lugar publicamos el resultado.

Mañana, a las seis y media de la tarde, se reunirá en segunda convocatoria la Junta Provincial de Instrucción Pública.

En la guardarropiá del Teatro Lírico se halla depositado un paraguas que fué encontrado por un caballero en uno de los pasillos de aquel edificio.

Las personas que recomiendan la OSTRINA conseguirán el agradecimiento de los enfermos.—Venta Centro Farmacéutico y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Ninguna Tos resista 24 horas a los Discolides pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 3 a 10.

Se cura usando las Pastillas anti-sépticas balsámicas Morelló.

Con el uso continuo del Jabón fluido Gorgot desaparecen las manchas y pecas del cutis.

Venta en perfumerías.

Las verdaderas Pastillas Feixas Romanas son las únicas que curan la TOS y afecciones del pecho. Exigir en las cajas la fotografía del autor.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastaría Almacenes Montaner, Sindicato 3 a 10.

Coque, carbón, catarró, los ferros y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Somatose EN LA CONVALESCENCIA.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

En el sorteo de premios a favor de los imponentes celebrado ayer en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad resultaron favorecidos los números de las libretas siguientes:

9.35, 27, 42, 675, 779, 1.092, 2.971, 3.173, 4.197, 4.278, 5.385, 5.959, 6.875, 6.885, 7.583, 8.414, 8.883, 9.229, 9.999, 10.643, 11.191, 11.309, 11.377, 11.414, 11.451, 11.911, 12.010, 12.295, 12.293, 12.593, 12.755, 12.763, 12.814, 12.925, 13.244, 13.274, 13.419, 13.615, 13.652, 13.883, 13.964, 14.001, 14.179, 14.192, 14.412, 14.447, 14.526, 14.579, 14.585, 14.725, 15.051, 15.159, 15.244, 15.245 y los números de las libretas especiales 011 a 54, a 118, a 149, a 159, a 169, a 292, a 307.

Los tres primeros números que salieron de la urna correspondientes a libretas abiertas con anterioridad al año 1905 y acreditando un saldo por lo menos de 50 pesetas fueron: el 779 al que correspondió el primer premio de 150 pesetas, el 4197 que obtuvo el segundo de 100, y el 12.293 que resultó premiado con el tercero de 50 pesetas.

Buscando inútilmente durante muchos siglos, la ciencia ha descubierto en fin el secreto de la curación de la hernia, enfermedad intolerable que, como es sabido, ha causado innumerables víctimas. Dicho secreto reside en el método del Sr. D. A. Claverie, eminente especialista cuya fama es hoy universal, y consiste en el bragero neumático, sin resortes, que contiene perfectamente todas las hernias las resuelve con energía y sin dolores permitiendo al enfermo la libertad de sus movimientos así para el trabajo como para la marcha ó el placer y curándolo en fin radicalmente y para siempre.

El maravilloso éxito obtenido por este nuevo método lo confirman las más renombradas ilustraciones del mundo científico y lo proclaman millares de herniados de ambos sexos y de todas las edades y diferente condición social, que han logrado desembarazarse de su enfermedad gracias a la soberana eficacia de este tratamiento sin rival y único en el mundo.

El método del eminente especialista de quien hablamos se halla minuciosamente descrito en un magistral Tratado sobre la Hernia de que es autor el propio Sr. D. A. Claverie, 234 faubourg Saint Martin, París y que, traducido al castellano, remitirá a cuantos lo pidan.

Aconsejamos reiteradamente a cuantos padecen de hernias, relajaciones, varicoles, afecciones intestinales, descompos de la matriz, etc., aprovechen la presencia en España del eminente especialista ya nombrado para acudir a consultarlo.

El Sr. Claverie recibirá personalmente a los enfermos y hará por sí mismo la aplicación de sus maravillosos aparatos en BARCELONA. MARTES 1.º—MIÉRCOLES 2.º—JUEVES 3.º—VIERNES 4.º Y SABADO 5.º DE MAYO.—Hotel de Oriente.

Más telegramas

Telegramas números 2, 3, 4, 11, 12, 13, 14, 16, 25, 37, 38 41 y 43.

Reformas judiciales: Madrid 22 (10'30 n).—El señor García Prieto activa su proyecto sobre reformas judiciales.

Congreso de Comercio, Industria y Agricultura. Madrid 22 (10'30 n).—Se proyecta para el mes de Mayo próximo la celebración de un congreso de comercio, industria y agricultura de Andalucía.

En el mismo se incluirá a Canarias.

Se desmiente.—Diets y descuento Madrid 23 (9'45 m).—De Barlin telegrafían que la prensa oficiosa de aquella capital desmiente la noticia que ha circulado respecto a que el kaiser haría un viaje a Milán para asistir a la exposición que se ha de realizar en dicha capital.

El Consejo federal aprobó un proyecto de ley sobre el pago de dietas a los diputados del Reichstag, los cuales cobrarán tres mil marcos anuales y tendrán circulación gratuita en todos los ferro carriles del imperio; pero sufrirá un descuento de treinta marcos por cada sesión a que dejen de asistir.

La fiesta del 2 de Mayo en Bilbao Madrid 23 (9'45 m).—Telegramas de Bilbao nos informan de que el presidente del Consejo ha telegrafiado al gobernador de la provincia felicitándole por el éxito alcanzado en las gestiones que ha realizado en favor de la fiesta del 2 de Mayo.

El Sr. Moret dice en su telegrama que urge que todos hagan lo posible a fin de que la fiesta en conmemoración del hecho ocurrido en aquella fecha ostente todo el esplendor posible.

El gobernador ha dado traslado de dicho telegrama a la Junta del sitio; y ésta se reunirá diariamente para ocuparse en la organización de la fiesta.

Mitín autonomista Madrid 23 (9'45 m).—De San Sebastián telegrafían que en Eibar se celebró un mitín autonomista.

Los oradores que en el mismo hicieron uso de la palabra, escitaron al pueblo vascongado a que secunde las gestiones de la Diputación.

Se dieron vivas a España, a Guipúzcoa y a los fueros. Asistieron al acto unas 4 000 personas.

Un proyecto de ley Madrid 23 (10 m).—El ministro de Estado Sr. duque de Almodóvar del Río tiene ultimado un proyecto de ley, que, con el carácter de urgente presentará a las Cortes, solicitando de éstas la correspondiente autorización, a fin de que el Banco de España entregue los dos millones de francos, que, por prorrateo, le corresponden, para la creación del Banco marroquí, de conformidad con lo acordado en la Conferencia de Algeiras.

Trenes de tropas.—Un cartucho de dinamita Madrid 23 (10 m).—Telegrafían de Lens que llegaron a aquella población trece trenes conduciendo tropas.

En un paso a nivel de la línea férrea se había colocado un cartucho de dinamita, el cual explotó rompiendo la aguja.

Se ignora si de este hecho se originaron desgracias personales.

Oyedo misa.—Excursión Madrid 23 (10 m).—Despachos de Londres dicen que el rey Don Alfonso y la princesa Victoria asistieron a misa a bordo del «Giralda».

Después emprendieron una excursión en automóvil, dirigiéndose a Carisbrook Castle.

D. Alfonso visitará hoy el arsenal de Pormohut.

Vapores rápidos Madrid 23 (10'15 m).—Ha llegado a esta corte el gobernador de la Pampa central de la República Argentina, D. José Luro, el cual propuso al Congreso de dicha República que el Estado concediera una subvención a una línea de vapores rápidos entre Vigo y Buenos Aires.

Centro católico

Madrid 23 (10'15 m).—Comunican de Vitoria que se ha inaugurado en aquella capital un centro católico.

Presidió el acto el arzobispo de Burgos; y asistieron seis obispos y las autoridades civiles y militares.

Próxima elección.—El moro Valiente Madrid 23 (10'15 m).—El día 3 de Julio próximo, festividad de San Ignacio de Loyola, se verificarán en Aspetia elecciones para proveer la plaza de General de la Compañía de Jesús, vacante por muerte del P. Martín.

Telegrafían de Ceuta que el moro Valiente secuestró treinta cabras, alegando el pretexto de que los animales penetraron en territorio marroquí sin pagar el tributo correspondiente.

Exige que se le entreguen doscientas pesetas, negándose, caso contrario, a restituirlas.

Romanones en Cataluña Recepción.—Viñetas.—Lunch.—Banquete.—Discursos.

Madrid 23 (9'45 m).—Telegramas de Reus dicen que en aquella Casa Consistorial se celebró una recepción en honor del ministro Sr. conde de Romanones.

Este visitó el Hospital y el domicilio del Sr. Mayner, el cual le obsequió con un lunch.

Luego visitó el Instituto y el Circolo de Reus.

En los salones de esta sociedad se le dió un suntuoso banquete, después del cual se pronunciaron muchos brindis, congratulándose los oradores del viaje realizado por el ministro.

Consejo importante Madrid 23 (2'30 t).—El duque de Almodóvar del Río continúa enfermo, por cuya causa no asistirá al Consejo de Ministros que hoy debe celebrarse.

Este consejo promete ser muy importante porque en él se tratará sobre la situación de Barcelona.

Visitas a Moret Madrid 23 (2'30 t).—Hoy han visitado al Sr. Moret el obispo de Solsona y el general Weyler.

Lo que dice Romanones Madrid 23 (2'30 t).—El ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones, que ha llegado a esta de su viaje a Barcelona, se muestra satisfechísimo de la impresión que trae de los prohombres de Cataluña.

Ha dicho que reserva su opinión para después que se haya celebrado el Consejo de Ministros, ante las responsabilidades de las soluciones que puedan tomarse.

Añadió que propondrá las peticiones que se le formularon.

Entierro del guardia Madrid 23 (2'30 t).—El entierro del guardia de seguridad asesinado en el cumplimiento de su deber, asistirá el Ayuntamiento, la Diputación, el Sr. Maura y muchos conservadores.

Llegada de Romanones Madrid 23 (2'30 t).—Esta mañana, procedente de Barcelona ha llegado a esta corte el ministro de la Gobernación Sr. conde de Romanones.

Han pasado a la estación los ministros, altas personalidades y numeroso público.

Al saltar del coche el ministro, sonaron muchos aplausos y vivas.

Ha recibido muchas muestras de afecto.

La Bolsa (URGENTE) Madrid 23 a las 16

Table with 2 columns: Interior contado, Exterior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París.

Postales Cuadros



# PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES

L. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

A BASE DE BREA, BALSAMO TOLÚ, SAVIA DE PINO, TERPINOL Y EUCALIPTOL

UNICAS INFALIBLES Y AREDITADAS EN UN MES

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando al paciente un alivio rápido, admirables desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Unico Depositario en Baleares, Centro Farmacéutico, plaza de la Harina, Palma. Venta en todas las farmacias a 1'50 pesetas caja.



## ¡SEÑORAS!

### ¡¡ Maravilloso invento !!

### ¡¡ Depilación verdad !!

se obtiene usando el



## DEPILATORIO DE LOS ANGELES

Unico preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar al perjudicar lo más mínimo el cutis. La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato

**¡ Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer !**

**¡ PUEDE DAREM MAYOR GARANTIA !**

Consulta por el inventor **D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.-Barcelona** DE 2 A 6 Y DIAS FESTIVOS DE 10 A 1

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas **PERFUMERIAS, DROGUERIAS Y FARMACIAS**

## Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 23 de Abril del puerto de Barcelona al vapor español

### Brasileño

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100; y 3.ª, 88 duros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Abril el vapor

## CONDE WIFREDO

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 15 de Abril el vapor español

## MIGUEL GALLARD

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria. Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

## Jabones fluidos Gorgot

### Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo. Preparamos los que siguen y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir. **JABON FLUIDO SUBLIMADO.** Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros). **JABON FLUIDO AL ICTIOL.** Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea. **JABON FLUIDO AL TIMOL.** De gran efecto en el tratamiento de la dishidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la foliculitis. **JABON FLUIDO SULFUROSO.** Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperosus y seborrea (herpes). Licosis, foliculitis, etc. **NOTA.**—Véase prospecto. De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

## Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

# JABON FLUIDO GORGOT DE TOILETTE

Este Jabón compuesto de hiel de vasa, afrocho y safol, es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas. Indicadísimo y necesario para lavar la cara; por no producir escozor, conservarla tersa, sin manchas, granos, rojeces y arrugas prematuras. Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente. Cada frasco va acompañado de su prospecto en donde se indica la manera de usarlo.

De venta en todas las buenas perfumerías de Palma. En el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia 10, se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

## OBSEQUIO HUMANITARIO

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, realce, maticos, punto vainica, etc., ejecutadas con la máquina **Doméstica bobina central** la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

## Máquinas SINGER para coser

### Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

Palma de Mallorca, Jaime II-4

## Balcones de lance

Se venden en la cerrajería de Bartolomé Barceló, calle Matadero, número 22. Los hay de varias medidas con balustres redondos y nudos de fundición. También se desea vender una galera nueva de 4 asientos y un cerro de los llamados bori. También se desea vender una galera usada de 6 asientos en muy buen estado.

**Venta** Se halla de venta un predio de 46 cuarteradas, 20 dehesas, cerca del Pont d'Inca. Dicha finca se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarrobos, viña y lo restante de olivar, árboles frutales, casa de recreo y planta baja propia para colono. Informarán calle de Bosch núm. 1-3.

## A los propietarios

Se desea un local propio para instalar una fábrica de yeso y de unos 350 metros cuadrados de superficie. Para informes, San Miguel 120.

## A los que se ausentan

Se construyen embajales y transportan muebles á todos los puntos de España. Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc., etc. Presupuestos gratis, compra de muebles usados. Brossa 38, tienda.

**Se vende** Una casa de recreo, en el Molinar de Levante, Portichol. Informarán Centro de Anuncios

## Gran fábrica de productos refractarios y de gré

**M. Cucurny**, Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica en Bordeta. Teléfono, 3.977.—**Despacho**—Princesa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

### Anemia y sus causas se cura con la

## Ostraina

Reconstituyente superior á todos y el más recomendado por los Sres. Médicos. Puede tomarlo del niño de teta al anciano más débil



Marca registrada

Los que recomiendan la **OSTRAINA** conseguirán el agradecimiento de los enfermos.

**Cálculo gratis** y venta Centro Farmacéutico Harina 34, y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. **El Menthol** pastillas que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico. Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oéunica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc, etc, produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. **Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.**

## Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pintaecia, debilidad general, postracion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

## MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

FARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia del orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, goma militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sífilis** Curación radical con el Antisifilico **Roob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzadamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando estas á las primeras manifestaciones de mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como la atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial. Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

DEPOSITARIOS-BARCELONA CASPE, 68 Y RAMBLA FLORES, 4

**EUCAGLOBINA**

Descubrimiento Científico y seguro para la curación rápida é inmediata de la TOS, CATARROS CRONICOS, BRONQUITIS, ASMA, TUBERCULOSIS y demás afecciones de las vías respiratorias.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Dr. SERRANO, JACOMETREZO, 14, MADRID

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

condicionamiento de fuerzas é inapetencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esos enfermos y en general de las humores ó infecciosas.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

## No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo, es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona

## EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabellera en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

## TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'50 pesetas. ANUNCIOS DE SOCIEDADES línea del cuerpo 8 á 0'20 pesetas. REGLAMOS en 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8. GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 á 0'25 pesetas. ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA á pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8. Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impuesto del timbre móvil al Estado. **NOTA.**—Los anuncios, reclamos, edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa. Encajes de prospectos á pesetas 10 la tirada de toda la edición. Comunicados á precios convencionales. 20 por 100 de descuento á los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10 tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, á ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades deseen utilizar la sección de propaganda de este diario. Se hacen contratos de anuncios y reclamos permanentes á precios convencionales. Fijación de carteles y reparto de prospectos á precios sumamente módicos.

## Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palsolo 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32